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第41回 5月15日 
通算1599回

第40回 5月8日 
通算1598回
●会員数          70名　　
●出席免除者数　  23名
●出席者数　　　  62名
●出席率　　　 95.38％

第38回 4月15日
通算1596回の修正　
●会員数          69名　　
●出席免除者数　　23名
●出席者数　　　　60名
（内補填者数　　 9+1名）
●出席率　　　 93.75％

例会状況報告

１．開会の点鐘　17時30分
２．ソング
「四つのテスト」
３．お客様の紹介
４．会務報告
５．卓話　
　　国際ゾンタ２６地区
　　ガバナー　上田トクエ様
　　「ガバナーとして
　　取り組んだゾンタ活動」
６．閉会の点鐘　18時30分

２０１１－２０１２／４０
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四つのテスト
●真実かどうか　
●みんなに公平か　
●好意と友情を深めるか　
●みんなのためになるかどうか

  ２０１１～１２年度 当クラブテーマ
『クラブの未来のために
　　　　リーダーを育成しよう』
 

 

　国際ロータリー第２６５０地区
  ガバナー　今西　信裕

例会プログラム会長報告
卓話　徳矢住建（株）代表取締役社長　徳矢　和士郎　様

●今日、新入会員を迎えることができ、本当に有難うございます。理事会報
告並びに会長報告をさせて頂きます。

●持ち回り理事会におきまして、西本さんの職業分類の新設について、大分
類－宗教、小分類－霊園業ということで決めさせて頂きました。

  審議事項として、第４回ゴルフコンペの会計報告を承認しました。
●年度末家族例会について、予算、場所、企画、日程など、全て承認しまし

た。
●定款第6条第1節(b)により、6月17日の振替日を19日にさせて頂きます。17

日は家族例会です。なお、19日はビジター受付を行います。19日のクラブ
協議会⑤は、12日に変更して行います。

●クールビズについて、当クラブは、5月1日の例会が休会でしたので、来週
からクールビズとさせていただきます。ノーネクタイで結構ですが、上着
はなるべく着用をお願いします。

●来週の5月15日に太宰府ロータリークラブが創立35周年を迎えられます。私
と友好・太宰府担当の中村さんと二人で行きます。来週の当クラブの例会
は欠席いたしますので、北神副会長、宜しくお願いします。

●ポリオ2億ドルチャレンジの件ですが、多大なご協力を頂き、一度に3年間
分集めさせて頂きました。これはまた佐川Ｒ財団委員長よりご報告頂きま
す。
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●京都山城ロータリークラブより事務所移転のご連絡が来ております。5月14日からで、場所は京都府
相楽郡精華町光台1-7けいはんなプラザラボ棟6Fです。

●ロータリーリーダーシップ研修会（ＲＬＩ）卒業証書及びＲＬＩバッジが届いております。（谷川
千代則君）

●藤川会員が5月10日から、10日程入院される予定だということで、ご連絡頂いております。病院は奈
良県立三室病院心臓血管外科南４棟病棟集中治療室とのことです。私と幹事でお見舞に伺う予定で
す。

新入会員入会式
推薦者（顧問）・松岡弘樹会員より紹介
　本日入会されます新入会員の濱田英資さんを御紹介申し上げます。明治安田生命前奈良支社支社長
の中野様が3月末で転勤され、後任として4月からご着任されました。
　濱田さんのプロフィールを少しご紹介申し上げますと、昭和34年生まれの52才で、東京のご出身で
す。慶応義塾大学をご卒業後、明治安田生命に入社され、東京での勤務が長かったのですが、平成12
年の4月から大阪本部長関連ということで、大阪業務推進グループに3年間グループリーダーとしてお
勤めでしたので、関西はよく御存じだということです。本年の4月から奈良支社長ということでござい
ますので、どうぞ皆さん、宜しくお願い致します。
　御家族は奥様、小学校1年生のご子息がお一人おられます。趣味はゴルフと読書、ということでござ
いますので、どうか皆さん鍛えて頂いたら、と思います。
　清岡さん、中條さん、そして髙野さんに大変ご尽力を頂きましたことを、併せてご紹介申上げます。
濱田英資会員より挨拶
　明治安田生命の濱田でございます。先ほどご紹介がありました通り、前任の中野の後任で、奈良の
方に参りました。家族で奈良に来ておりますので、家族共々、奈良で色々な意味で勉強して行きたい
と思います。
　ロータリーの方は何分初めてでございます。新参者ですので、色々とご指導賜ることも多いかと思
いますが、宜しくお願い致します。
委嘱状・新入会員濱田英資君　顧問・松岡弘樹会員
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委員会報告
親睦活動委員会・野﨑委員長
●6月17日（日）に、年度末家族例会を奈良パークホテルで開催しますので、ご予定下さい。来週の例
会から出欠表を回させていただきます。当日、ホテルの送迎バスを近鉄奈良駅前の関西アーバン銀
行前11：00発、近鉄学園前駅南口11：20発を設けておりますので、ご利用される方は、出欠表でお
知らせください。

●6月7・8日に第4・5回の親睦ゴルフコンペを賢島・伊勢方面で行います。出欠名簿を本日回覧致しま
すので、奮ってご参加いただきますようお願いします。

ロータリー財団委員会・佐川委員長
先ほど会長からご報告がありましたが、財団委員会からご報告と御礼を申し上げます。ポリオ+２億ド
ルチャレンジ寄付というのが３年間継続しており、本年６月が最終になります。これは３年間で一人
につき＄36（約3,000円）、当クラブは70名で＄2,520が目標でしたが、昨年の12月末現在＄895で、他
クラブに比べて大幅に少ない、ということでした。それで理事会で協議し、一人2,000円ずつお願いし
たいということで、状差しに封筒を入れさせて頂きました。結果としましては、皆さんのご理解・ご
協力を頂きまして、本日現在トータルで￥150,000になりました。これを＄1＝￥82で計算しますと、
約$1,829となり、これまでの累計＄895を足すと、＄2,724と目標＄2,500を大きく上回りました。本日
をもって締め切らせて頂きます。そして、地区へ堂々と胸を張って送金致します。皆さんのご協力に
感謝します。有難うございました。

新世代委員会・武中委員長
5月18日から20日までRYLAが開催されます。RYLAとは、ロータリー青少年指導者育成養成プログラムの
ことで、20~30歳の方を対象としたリーダーシップを育てるためのプログラムです。今年度は5月19日
に13：30~「国家の品格」などでもお馴染みのお茶の水大学名誉教授・藤原正彦さんの講演がありま　
す。また、当日19：00～は作家で慶応大学講師・竹田恒泰さんの講演があります。ご関心のある方は
是非ご参加の程、よろしくお願い致します。

クラブ管理運営常任委員会・北神委員長
第4回情報集会のご案内です。今回のテーマは「ガバナー輩出するにあたり、会員としての役割り」と
いう大変大きなテーマです。5月23日～28日まで5班に分けて行います。班長は副幹事長の方にやって
頂きます。武藤さん、藤井さん、橋本さん、宮西さん、そして会計長の土谷さんです。副班長には、
ロータリー歴が若干短い方に一度体験して頂くということでお願いします。メンバー構成は、各班に
チャーターメンバーと会長経験者に入って頂いております。大変大きなテーマでございますので、欠
席のないように宜しくお願い致します。また、本日ご入会の濱田さんは4班に入って頂きます。

ガバナー年度・幹事長予定者・有井会員
今日の理事会におきまして、2650地区の2014-2015年地区幹事業務分担表を提出し、ご承諾頂きました。
従来の地区幹事と少し変わっており、大宮ＲＣは「全員野球でこの大仕事に臨んで行きたい」という
ことで、委員も入れさせて頂いております。次回の例会に間に合うように状差しに入れさせて頂きま
すので、宜しくご協力頂きますようお願い致します。
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卓話　徳矢住建株式会社　代表取締役社長　徳矢　和士郎　様
「保護司の仕事に就いて１０年の思い出」
　私は、保護司をちょうど１０年間させていただいております。保護司の仕事はボランティアかと思
います。私は、芝辻町三丁目に住んでおりますが、自治会長さんから保護司にならないかと打診があ
り、私も保護司がどのようなものなのか分からず、軽い犯罪者と対峙しなければいけないという、そ
んな簡単なイメージしか持っておりませんでしたので、父に相談したり、どうしようかと思っていた
のですが、私の祖父が調停委員等をやっておりまして、「お前勉強のために、また戒めのためにちょ
っとさせてもらったらどうや」ということで委嘱状をいただくこととなりました。その後、研修で７
～８回くらいの講習会を受け、同じ地域の先輩に保護司についていろいろと聞いたりしました。保　
護司というのは孤独なものですし、犯罪者の方と家で話をするということになりますので、当時は娘
も高校くらいで、妻もおりましたので、何かあったらということは危惧しておりましたが、何とかこ
うして務めさせていただいております。
　１０年というのは長いようですが、私不勉強でして、みなさんにお伝えすることに間違いがあって
はいけませんので、保護司のための法律講座という本ですが、朗読させていただきます。
　犯罪者予防更生法という法律の内容です。犯罪が発生して、その犯人の逮捕を入口としますと、更
生法は出口によく例えられます。この一連の流れに対処するための国の政策を刑事政策と呼び、その
政策を支える法律としての刑法、刑事訴訟法、少年法、監獄法、犯罪者予防更生法があります。犯罪
者予防更生法（以下「予防更生法」といいます。）は、更生保護の組織、保護観察、環境調整、仮釈
放、恩赦、犯罪予防活動が更生法の基本について定めている法律です。保護司に委嘱されて後の最初
の研修で、予防更生法や、更生保護制度の基本法規や解説をお聞きになられたと思います。この法律
が施行された７月１日が「更生保護の日」とされ、毎年この日を初日に社会を明るくする運動が展開
されます。７月１日から８月３１日までの啓蒙活動で、保護司の担当の家や事業所には社会を明るく
する運動の看板を立てて、全員でパレードをしたり、音楽の活動をしたり、このように皆さんの前で
保護司についてお話させていただいたり、小学生の作文を募ったりといった活動をしております。こ
の予防更生法の精神、目的については、「この法律は、犯罪をした者の改善及び更生を助け、恩赦の
適正な運用を図り、仮釈放、仮出場及び仮退院その他の関係事項の管理について公正妥当な制度を定
め、犯罪予防の活動を助長し、もつて、社会を保護し、個人及び公共の福祉を増進することを、目的
とする。」とされていて、目的別に見ていきますと、①犯罪をした者の改善及び更生を助けること、
②恩赦の適正な運用を図ること、③仮釈放関係の公正妥当な制度を定めること、④犯罪予防の活動を
助長すること、の４つとなっております。
　保護観察とは、犯罪をした者を、自由な社会において通常の社会生活を営ませながら、指導監督及
び補導援護を加え、その改善・更生を図る制度ですが、もともとは民間篤志家による活動に端を発し
ています。１８４１年にボストン市の靴屋のジョン・オーガスタスが裁判所で犯罪者の保証人となっ
て引き取ることを申し出て許可を得ました。３週間後に本人を出廷させたところ、裁判所は１セント
の罰金という名目だけの刑を科して、事実上彼を釈放しました。これ以来、オーガスタスは１８５９
年に生涯を終えるまでに約２千人を監督指導し、失敗したのは１０人にすぎなかったといわれていま
す。このような民間篤志家の努力の成果があって、やがてイギリスやアメリカでは保護観察制度が刑
の宣告猶予の制度と結びついて発展しました。これに対してヨーロッパ大陸や我が国ではまず執行猶
予が制度化され、これに保護観察が結び付けられて発展してきました。
　次に、保護司法ですが、保護司という名称については、司法保護委員の司法という言葉が新憲法下
の三権分立のもと裁判所に固有のものと考えられていたこと、また、保護司という言葉は、前記のと
おり司法保護の時代にも嘱託少年保護司等として使用され、更生保護に従事する民間篤志家を表す用
語として似つかわしい、ふさわしいものであったことなどが、その名称とした理由とされています。
保護司の概要と特色ですが、保護司は社会奉仕の精神をもって事にあたる篤志家であることを想定し
ています。保護司法に先立つ昭和２３年４月に公布された民生委員法においても、同じように民生委
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員の篤志家としての性格は規定されています。第２点は、真に適任者たる保護司を得るために、保護
司の資格要件、保護司の委嘱及び解職の手続、保護司選考会等についての詳細な規定を置いています。
　保護司の使命は、「保護司は、社会奉仕の精神をもつて、犯罪をした者及び非行のある少年の改善
更生を助けるとともに、犯罪の予防のため世論の啓発に努め、もつて地域社会の浄化をはかり、個人
及び公共の福祉に寄与することを、その使命とする。」とされています。保護司の身分については、
保護司は社会奉仕の精神をもって、更生保護や犯罪予防にあたるボランティアですが、その身分は非
常勤の国家公務員であるとされています。ただ専従としてでなく、無報酬で国の事務に従事すること
から、国家公務員法がそのまま適用されるわけではありません。公務上の災害に対しては国家公務員
ということで、国家公務員災害補償法が適用されます。保護司の委嘱の条件については、禁錮以上の
刑に処せられた方は保護司になれないというようなことがあります。
　私も１０年やっておりましても、これというほどのエピソードはありませんが、ご紹介させていた
だきます。ある中学校の義務教育を卒業して高校に入学した少年がいましたが、勉強が嫌で悪友とい
つも連れ立って夜に遊び回っていました。夜に徘徊しながら自転車を盗んだり、悪いことをして、警
察に捕まりました。警察の世話になり、裁判所の世話になり、その後、保護司の世話になることにな
ります。彼の家庭事情は、お父さんは建築関係の職人さんで、お兄さんも同じように仕事をきちんと
持っていました。本人とお父さんとお兄さんと３人の家族で賃貸の小さなアパートに３人で暮らして
いました。保護司は保護観察所に対して担当部署に報告書を出さなければなりません。遵守事項や約
束事をきちんと守っているかどうかを、月に２回本人が保護司の家へ来て、いろんな報告や会話をし
て帰り、それが出来ているかどうかということで報告書を書くのですが、実際にはそれ以前の問題で
して、連絡しても連絡がとれません。約束しても来ないことも多いので、仕方なくこちらから相手の
家へ行きます。前もってお父さんに連絡してから訪問すると、本人がおりまして、勉強が嫌だという
ことでした。それでは社会に出て仕事してはどうかと言いますと、まあ一遍してみるということでし
た。そこで、私は建築業をしておりますので、掃除屋さんを紹介したところ、３日と続きませんでし
た。ちょっと合わないということでしたので、他に何かしたいことはないのかと聞くと、とび職をや
りたいと言いました。知り合いがとび職をやっているのに憧れたようです。そこで、鉄骨業をしてい
る社長に聞いたら、とび職の社長を紹介してくれまして、そのとび職の職業に就きました。その後、
暫くしてから私の工事現場に彼がそのグループの中の一人として来ておりまして、それを見たときは、
何か清々しいというか、嬉しい感じになったのを覚えています。
　お配りしているチラシの「雇用の機会」というところに書いてありますが、圧倒的に仕事を持って
いる人の方が、犯罪が少なくなり、再犯率も少なくなります。協力雇用主というのは、前歴にこだわ
らずに保護観察対象者等を積極的に雇用し、自立を支援している事業者で、全国に約六千事業所あり
ます。このように協力をしていただいている事業所もたくさんあります。何かの機会にそういうご支
援をいただけたら有難いと思っております。
　次に、高齢者犯罪ですが、非常に多くなってきており、私もよく７０過ぎくらいの方と出会ってし
まいます。ほとんど家族との縁がなく、仕事も当然ありません。どのようにして生活していくるのか
というと、生活保護を受けてワンルームマンションに住んで、日々過ごしています。その方たちは、
随分と健康も害しておられて、極端な例では、がんになっているという方もおられます。入院されて
見舞いに行ったときに、昏睡状態だったのですが、その次に行ったときには、もう亡くなられており
まして、看護師さんにどうされたのか聞くと、遠くの親戚の方が来られたというような話もありまし
た。非常にそういうケースが多いように思いますが、なかなか日本の社会保障は有難いもので、生活
保護もあり、医療費は原則無料です。病院に亡くなられるまで入院して、その間治療をされて、最後
に亡くなられます。そんな方がおられますが、私自身、そのことについては何もできないことが口惜
しく、悲しい思いで病院から出てきたりします。このような私の簡単なエピソードですが、私の１０
年間の経験からできる話をさせていただきまして、終わらせていただきます。
　ご清聴有難うございました。
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ニコニコ箱　　本日計 27,000円　累計　2,841,000円

次週の例会
平成２４年５月２２日（火）　
卓話　フリージャーナリスト　浅野　詠子　様
「世界遺産都市の路地裏に息づく地球資源」
　

本日のお客様 福村　浩之　様（奈良ＲＣ）　

德矢和士郎様　本日卓話をさせていただきます。よろしくお願いします。
井上正行　君　徳矢さん本日の卓話どうもありがとうございます　早くクラブに復帰して下さい　楽

しみに待っています。来週の例会は太宰府ロータリークラブの創立35周年記念例会に
友好太宰府担当の中村さんと行きますので北神副会長さん例会宜しく御願いします。

増井義久　君　５月６日に行われましたならＢ級グルメにおきまして、シンデレラチキンが３位にな
りました。ありがとうございました。

多田　実　君　徳矢様　本日の卓話よろしくお願いします
髙野　治　君　はまださん、ご入会おめでとうございます。これからも宜しくお願いします。
松岡弘樹　君　結婚記念日の記念品ありがとうございます。おかげ様で35周年です。35周年を機にＧ

Ｗにアンコールワットに行ってきました。素晴らしい世界遺産に大いに感動しました。
　濱田さん入会おめでとうございます。大活躍期待いたします。

潮田悦男　君　昨年9月の台風による森林被害に対し、雀の涙ほどの保険金がおりました。また結婚記
念日の記念品ありがとうございました。

植村将史　君　先日センコーにおられました岡本さんにお会いしました。今は顧問で頑張っておられ
るようです。また、潮田さん　植倉さん　谷川さん　増井さん　高辻さん　宮西さん
大変お世話になりありがとうございました。たくさん書いたので　たくさんニコニコ！！

矢追家麻呂君　小西さん、ありがとうございました。連続欠席のお詫び。
楠木重樹　君　小西さん　先日は　ありがとうございました。
冨川　悟　君　先日（4日）は　小西さん　大変お世話になりました。楽しい思いをさせてもらいまし

た。又お願いします。
谷川千代則君　小西さん先日はありがとうございました。
宮西正伸　君　ニコニコ協力
森山斗福　君　ニコニコ協力
野上利樹　君　ニコニコ協力
辻本和弘　君　ニコニコ協力
倉田智史　君　ニコニコ協力
今﨑和民　君　ニコニコ協力
門脇伸幸　君　ニコニコ協力
中奥雅巳　君　ニコニコ協力

例会変更
 ５　月

■� 平城京ロータリークラブ　■
・� ５月２４日（木）・・・中和ＲＣ（台湾）との合同家族例会の為、変更。
   　　　　　　　　　　　　 場所：「京大和」京都市東山区高台寺南桝屋町354     
　　　　　　　　　　　　　　　　　 TEL:075-525-1555　※ビジター受付は行いません。
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